

CADENA NACIONAL
SR. ELIAS ANTONIO SACA
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA
16 ANIVERSARIO DE LOS ACUERDOS DE PAZ
EN EL SALVADOR
16 DE ENERO DE 2008.

EMBARGADO HASTA SU PRONUNCIAMIENTO 8:00 PM

QUERIDOS HERMANOS SALVADOREÑOS: ESTE DÍA SE CUMPLEN 16 AÑOS DE QUE EL SALVADOR LOGRÓ UN ACUERDO HISTÓRICO SIN PRECEDENTES QUE NOS PERMITIÓ SUPERAR LA GUERRA INTERNA E INICIAR UNA NUEVA ETAPA DE DEMOCRATIZACIÓN Y MODERNIZACIÓN QUE HOY GOZAMOS.

LOS ACUERDOS DE PAZ MARCAN UN HITO TRASCENDENTAL EN EL DESTINO DE EL SALVADOR, POR EL IMPACTO QUE HAN TENIDO EN LA SOCIEDAD Y POR LAS PROFUNDAS TRANSFORMACIONES POLÍTICAS, ECONÓMICAS, SOCIALES, EN MATERIA DE DERECHOS HUMANOS Y LIBERTADES FUNDAMENTALES, QUE EN LA ACTUALIDAD SON UNA REALIDAD.

LA TAREA DE HOY Y DE MAÑANA DE CADA SALVADOREÑO ES FORTALECER Y AMPLIAR LOS VALORES ESENCIALES DE LA CONVIVENCIA PACÍFICA: SON VALORES QUE NOS HACEN MAS FUERTES COMO NACIÓN COMO LA LIBERTAD, SOLIDARIDAD, SEGURIDAD, JUSTICIA, ORDEN, TOLERANCIA Y RESPETO MUTUO.

CONFORME A LOS ACUERDOS DE PAZ, EN EL SALVADOR SE DIERON PASOS VALIENTES Y DECISIVOS: POR UNA PARTE SE FORMÓ UN NUEVO CUERPO POLICIAL, BAJO LA SUBORDINACIÓN DE LAS AUTORIDADES CIVILES, Y SE UBICÓ INSTITUCIONALMENTE A LA FUERZA ARMADA PARA QUE CUMPLIERA SU VITAL FUNCIÓN CONSTITUCIONAL EN TIEMPOS DE PAZ.



DEBEMOS DESTACAR QUE GRACIAS A LAS NEGOCIACIONES Y AL ACUERDO PACTADO, LA INSURGENCIA PASÓ A CONVERTIRSE EN PARTIDO POLÍTICO CONFORME A LOS LINEAMIENTOS BÁSICOS DEL EJERCICIO DEMOCRÁTICO.

EN EL ÁREA ECONÓMICA Y SOCIAL, SE EJECUTÓ EL PLAN DE RECONSTRUCCIÓN NACIONAL, SE LLEVARON A CABO PROGRAMAS DE REINSERCIÓN DE LOS EXCOMBATIENTES A LA VIDA SOCIAL Y PRODUCTIVA Y SE SENTARON LAS BASES DE LAS ACTUALES LIBERTADES ECONÓMICAS DE LAS QUE GOZA EL PUEBLO SALVADOREÑO. TODO ELLO CON OBJETO DE FAVORECER LAS CONDICIONES QUE GENEREN EMPLEO, COMBATAN LA POBREZA Y PERMITAN EL DESARROLLO INTEGRAL DE CADA UNO.

ASIMISMO, EL PAÍS REALIZÓ UN GRAN ESFUERZO Y SE DEDICÓ CON EMPENÑO A LA RECONSTRUCCIÓN, CONGRATULÁNDONOS AHORA POR VER A EL SALVADOR CON UNA INFRAESTRUCTURA MODERNA QUE NOS POSICIONA COMPETITIVAMENTE EN LA REGION.

EN ESTA FECHA, EL SALVADOR REITERA SU RECONOCIMIENTO Y PROFUNDA GRATITUD A LA COMUNIDAD INTERNACIONAL, EN PARTICULAR AL GRUPO DE PAÍSES AMIGOS DEL EX SECRETARIO GENERAL DE LAS NACIONES UNIDAS QUE ACOMPAÑÓ EL DESARROLLO DEL PROCESO DE PAZ Y COOPERÓ EFICAZMENTE EN SU NEGOCIACIÓN, VERIFICACIÓN Y CONCLUSIÓN.

SI BIEN EL ARTÍFICE DE LA PAZ FUE EL PUEBLO SALVADOREÑO, QUE CON SU TENACIDAD, ESPERANZA Y ESTOICISMO HA SIDO EL VERDADERO PROTAGONISTA Y MERECE TODO EL RECONOCIMIENTO, TAMBIEN DEBO RESALTAR LA FIGURA DEL EX PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, LICENCIADO ALFREDO CRISTIANI, A QUIEN NO TENGO LA MENOR DUDA EN LLAMAR EL PRESIDENTE DE LA PAZ

RECONOCEMOS EL IMPORTANTE RESPALDO QUE EL PARTIDO ARENA DIO PARA QUE SU GOBIERNO ALCANZARA EL MAS GRANDE ANHELO DE LOS SALVADOREÑOS. TAMBIÉN DEBEMOS MENCIONAR A TODOS LOS PARTIDOS POLÍTICOS QUE DESDE LA ASAMBLEA LEGISLATIVA Y DESDE DIVERSOS FOROS ACOMPAÑARON LAS TRANSFORMACIONES QUE RESULTARON DE LA NEGOCIACIÓN.



SALUDAMOS TAMBIÉN EL IMPORTANTE ROL QUE JUGÓ LA FUERZA ARMADA EN LA POST-GUERRA Y RECONOCEMOS LA DISCIPLINADA TRANSFORMACIÓN QUE LOS HA LLEVADO A SER UNA INSTITUCIÓN EJEMPLAR. COMO COMANDANTE GENERAL DE LA FUERZA ARMADA ME SIENTO ORGULLOSO DEL PAPEL QUE LOS HOMBRES DE UNIFORME HAN JUGADO EN ESTA ETAPA HISTÓRICA DE EL SALVADOR.

ASIMISMO RECONOCEMOS LA VOLUNTAD DE PAZ DE AQUELLAS AGRUPACIONES ARMADAS QUE EN SU TIEMPO CONFORMARON EL FMLN, Y QUE GRACIAS A LOS ACUERDOS LEGALIZARON SU STATUS COMO PARTIDO POLÍTICO.

UNA MENCIÓN ESPECIAL DEBE OCUPAR SIEMPRE EN NUESTRA HISTORIA RECIENTE EL PAPEL QUE LA IGLESIA DE NUESTRO PAÍS JUGO AL PROPICIAR, MEDIAR Y ACOMPAÑAR A LA NACIÓN EN ESTE PROCESO.

UN CAPÍTULO OSCURO Y TRÁGICO DE LA HISTORIA SALVADOREÑA SE CERRÓ EN ENERO DE 1992, DEL CUAL EL PAÍS HA SURGIDO FORTALECIDO, ASEGURANDO CON ELLO EL PROCESO DE PAZ ES IRREVERSIBLE. AHORA, TODOS DEBEMOS MIRAR HACIA EL FUTURO Y ENFRENTAR LOS NUEVOS RETOS QUE SE NOS PRESENTAN CON ENTUSIASMO Y OPTIMISMO, PARA DARLE LA DEBIDA SUSTENTACIÓN A LA PAZ Y A LA DEMOCRACIA.

EN ESTE CONTEXTO, DEBO REITERAR NUEVAMENTE A TODOS LOS SALVADOREÑOS, EN ESPECIAL A NUESTROS JÓVENES, LA IMPORTANCIA DE MANTENER LA MEMORIA HISTÓRICA SOBRE TODO ESE TRASCENDENTAL PERÍODO QUE VIVIMOS EN EL SALVADOR Y QUE DEBE SERVIRNOS DE REFLEXIÓN. TODOS DEBEMOS REALIZAR LOS ESFUERZOS QUE SEAN NECESARIOS PARA DEJAR ATRÁS LAS CAUSAS QUE DIERON ORIGEN AL CONFLICTO, Y CONSOLIDAR LOS PROGRESOS ALCANZADOS, ESPECIALMENTE EL SISTEMA DE LIBERTADES QUE HOY GOZAMOS, FRUTO PRINCIPAL DE LOS ACUERDOS.

FINALMENTE, DEBO RECORDAR QUE LOS ESFUERZOS PARA MANTENER ESTOS LOGROS, FORTALECERLOS Y AMPLIARLOS, NO DEPENDE



ÚNICAMENTE DE UNA O VARIAS FUERZAS POLÍTICAS, SINO QUE ES RESPONSABILIDAD COMPARTIDA. SE TRATA DE ESFUERZOS CONJUNTOS COORDINADOS Y COHERENTES DE TODA LA SOCIEDAD PARA ALCANZAR Y DESPLEGAR PERMANENTEMENTE LOS IDEALES DEL PUEBLO SALVADOREÑO DE VIVIR EN PAZ, LIBERTAD, DEMOCRACIA Y DESARROLLO.

QUERIDOS HERMANOS SALVADOREÑOS:

LA PAZ ES TAREA COTIDIANA QUE DEBEMOS ASUMIR EN TODOS LOS ÁMBITOS DE NUESTRA VIDA, DESDE LA FAMILIA HASTA EL ESTADO.

UNIDOS POR ESA TAREA VEAMOS HACIA EL FUTURO, BAJO EL AMPARO DE LA INSPIRACIÓN DIVINA Y CON EL EJEMPLO DE AQUELLOS SALVADOREÑOS QUE OFRENDARON SU VIDA POR LOS ANHELOS DE PAZ Y ESPERANZA DE NUESTRO PUEBLO, A QUIENES HOY RENDIMOS UN JUSTO Y CUMPLIDO TRIBUTO. EN SU MEMORIA, ELEVAMOS UNA PLEGARIA AL TODOPODEROSO PARA QUE PODAMOS ALCANZAR UNA VIDA MÁS HUMANA Y MÁS FRATERNA EN NUESTRO SAGRADO SUELO PATRIO.

MI LLAMADO EN ESTE ANIVERSARIO DE LA PAZ ES A QUE TODOS LOS SALVADOREÑOS CUIDEMOS NUESTRO PAÍS Y SUS CIRCUNSTANCIAS ACTUALES.

ESTA ES UNA FECHA CONMEMORATIVA NO PARA RECLAMAR, SINO PARA AGRADECER A DIOS.

ESTOY SEGURO CON LA AYUDA DEL TODOPODEROSO LA PAZ SIEMPRE REINARA EN EL SALVADOR.

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS NOS BENDIGA A TODOS.